



上小だより

学校教育目標 「創造性に富み、人間性豊かで心身ともにたくましい児童の育成」

目指す児童像 ～やさしく かしこく たくましく～

令和7年1月15日 文責 諫早市立上諫早小学校長 下柳貴美子

令和7年は、世界の紛争や安全な生活を送ることを願います。



みんな幸せ!

2025年、令和7年が幕を開けました。冬休みを終え、それぞれに新年の目標をたてて登校してきている子どもたちの表情はとても晴れやかです。

始業式では、3学期は1年のまとめの学期であると同時に次年度の準備をする0学期であることを伝え、1・2学期に学んだことを確実に実行し、すでに1つ上の学年になったつもりで行動をするようにと話しました。

3学期が始まってすぐ、積雪や凍結の心配もありましたが、みんな元気に登校しました。少し遅れて登校する子もいましたが、安全を最優先させた保護者の皆様の判断のおかげで人がいませんでした。

子どもは風の子とよく言ったものですが、上小っ子は今日も寒さに負けず、外で元気よく遊んでいます。



感染症対策

てあらい・うがい・休息・睡眠

始業式は感染症対策を講じてオンラインで実施しました。本校では、今のところ感染症の拡大は見られませんが引き続き各御家庭でも御注意ください。

すでにインフルエンザBが出現しているとも聞きます。

体調が整わないときは、無理をしないように声を掛けていきます。

3学期の主な行事予定

1月	2月	3月
15日(水) 避難訓練…不審者 16日(木)～22日(水) すまいる・スマイル展 18日(土) 市PTA研修大会 ※本校育友会が発表！ 22日(水) 薬物乱用防止(6年)	5日(水) 北中入学説明会 …6年参加 6日(木) 上小入学説明会 …新入学生保護者参加 27日(木) 6年生を送る会 ※御都合がつかれる方は御参観 ください 28日(金) 授業参観・学級懇談会	3日(月)～6日(木) 全学年5校時授業 14:30 下校 18日(火) 卒業証書授与式 ※全学年給食なし 11:30 下校 24日(月) 修了式・離任式

1月15日(水)不審者が校内に入ってきたことを想定して避難訓練を行いました。長崎県警察本部よりスクールサポーターの方に御来校いただき、不審者への対応訓練について指導をしていただきました。

【校内に不審者が侵入した場合】



バリケードを作り、音を出さないようにして避難ができる状態まで待ち、安全が確認されてから避難をする。



いのちを守る合言葉 「い・か・の・お・す・し」

いかない



のらない



おおごえでさけぶ



すぐにげる



しらせる



【校外で不審者に遭遇した場合】

命を守ることを最優先し、「い・か・の・お・す・し」を思い出して冷静に行動する。怪しい人かどうかは服装や年齢、性別だけでは判断できません。まずは逃げて助けを求めろ。

防犯ブザーも不審者対策としてとても有効な手段であることも教えていただきました。防犯ブザーの電池の点検などをお子様と一緒にやり、防犯への意識を高めていただけたらと思います。



時間が過ぎるの本当に早いわ…あっといいう間に3学期が終わりそう



正月から3月までは行事が多いためか、毎年あっといいう間に時間が過ぎるような気がします。気付いたら、何もしないまま3学期が終わってしまっていたとならないようにしたいものです。先人は、時間が早く過ぎることを「光陰矢の如し」とたとえ、月日がたつのは非常に早く、一度放たれた矢は二度と戻ってこないと言っています。しかし、時間が早く過ぎることを嘆くばかりではなく、時間があっといいう間に過ぎるからこそ、時間を大切にしようと思えることが重要だと感じます。

少年老い易く 学成り難し(しょうねんおいやすく がくなりがたし)

一寸の光陰 軽んずべからず(いっすんのこういん かるんずべからず)

先人は、様々な表現で、人生に与えられた時間の大切さを説いています。若い人も、すぐに年をとってしまい、目標を達成することはなかなか難しいものです。だから、わずかな時間も、決しておろそかにしてはならないということです。毎日の学習の時間、友達と遊ぶ時間、読書の時間、先生の話聞く時間、何かを協働的に取り組む時間…時間の大切さを常に意識して1日1日、ひいては1年間を充実させていきたいものです。